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热线回放：7月20日，家住梁园区的张先生向《京
九晚报》热线反映，文化西路振华医院附近路北侧的
非机动车道下水道堵塞了，道路上存在许多污水的情
况已经有半个来月了。随后，记者将该路段下水道堵
塞和存在污水的情况反映给了12319城建服务热线。
该热线的工作人员回复说，要等大概半个月以后结束
了民主路的施工，才能去对文化西路振华医院附近堵
塞的下水道进行疏通。”

本报讯 9月 3日，记者再次来到文化西路振华医
院大门口处，看到之前在北侧非机动车道上存在的污
水已经没有了。道路的路面非常干燥，过往的行人和
车辆也不再受到污水的影响。

家住附近的李先生告诉记者，这处堵塞的下水道
在半个多月前得到了疏通。当下水道疏通之后，路面
上存在的污水就排出去了。

“之前出现的污水有一个多月，就在振华医院大
门附近，不但越来越多，而且都是从下水道中冒出来
的脏水。”李先生说，之前该段文化路北侧非机动车道
上因下水道堵塞而冒出来了许多污水，影响到车辆和
行人的过往，也影响着环境卫生。道路上的污水都是
黑绿的，很是脏臭难闻。“疏通了堵塞的下水道之后，
污水很快就没有了，环卫工人清扫了道路，淤泥和灰
尘也都没有了，这段路终于干净了。”

京九晚报全媒体首席记者 鲁超

本报讯 9月 6日，家住梁园区的朱先生，因为妻子交
纳养老保险遇到的问题向《晚报帮办》求助。他说，自己和
妻子都交了自谋职业的企业职工养老保险，并且已经交了
七八年了。但是今年去税务部门交纳参保费的时候，却被
告知我妻子去年的钱没有交上。

“虽然没有工作，但是考虑到以后的养老问题，我们两
口就都办理了自谋职业的企业职工养老保险。”朱先生说，
办理了自谋职业的养老保险之后，夫妻两人都是按年度交
纳参保费的。但是没有想到，今年交费的时候却遇到了问
题。“去年俺两口一起交的费，票据也都有，但是今年去税
务部门交费的时候，工作人员却说因为系统的原因，我妻
子的没有交上，需要将去年交费的钱退回来重新交。”

昨日上午，记者就此采访了国家税务总局商丘市梁园
区税务局办税大厅负责人张主任。他表示已经得知杨女
士遇到的交费问题，并且正在积极进行解决。

“出现这种情况的并非只有一个人，还存在一些类似
的问题，均是因为应该在市局交费的人员在区里交费所导
致的。”张主任说，企业职工养老保险从人社局转由税务局
收取之后，2017年刚接手该工作时，出现了一些类似问
题。“在市局参保的人员在区里交费的话，当时可以收费，
但是此后却发现数据到不了市局，所以才出现交过费、有
票据，但是却在市局的系统里显示未交费的情况。”

张主任告诉记者，出现该类情况后，就发现了问题出
在以前在市人社局办理养老保险的人员应该在市税务局
交纳参保费，而在区人社局办理养老保险的人员才应该在
区税务局交纳参保费。“对于这样的情况，需要按照退费流
程来进行退费，办理好退费之后再去市局进行交纳。”

“因为个人的养老保险是市级统筹的，所以要由我们
将情况报到区、市人社局，然后经过人社局审核之后向市
财政局进行申请。”张主任说，因为涉及多个部门，所以办
理退费需要一些时间，但目前已经在积极协调人社局争取
尽快办理了。“目前是不存在滞纳金的，只要办理好退费之
后，拿着钱到市局交纳上就可以了。”

张主任提醒，如果之前是在市人社局参加的养老保
险，那么每年的参保费都应该到商丘市税务局交纳，而不
应该在区税务局交费。

京九晚报全媒体首席记者 鲁超

提醒注意！
自谋职业养老保险
市级参保需在
市税务局交纳

本报讯 9月 7日,家住睢阳区的袁先生因为看到
道路封闭之后迟迟不施工的问题向《晚报帮办》求助。
他说，应天路向南的文庙路，去年就开始进行道路施
工，但是开工了不久，就停工了。至今该段道路都没有
恢复施工，也不知道何时才能修好这段路。

袁先生说：“去年夏天的时候就说是要修路，把应
天路向南文庙路给封闭起来了，只留出了西侧可以供
行人步行的空间。修路是件好事情，当时说是这段路
很快就能修好，但是没有想到封闭起来并开挖了旧路
面之后，就迟迟不见有人进行施工了。今年 4月份的
时候听说当月月底能开始施工，但是现在已经 9月份
了，却还是没有施工。”

袁先生说，该段文庙路被封闭起来之后，只有行人
才能从道路西侧保留很窄的缝隙内出入。汽车根本就
无法出入，更别提救护车、消防车之类的车辆了。如果
万一发生火灾的话，消防车根本就进不来，那么就可能
造成非常严重的后果。

接到袁先生的求助后，记者就来到了应天路向南
的文庙路，看到该段道路大部分都已经被施工防护板
给圈了起来。只有在道路西侧，保留了一米左右的通
道，可以供行人和自行车等非机动车出入。在该路段

的防护铁板内，记者看到原有的路面上全是黄土堆，上
面已经生长出来许多的荒草，没有丝毫施工的迹象。

该小区的保安告诉记者说，应天路向南文庙路西
侧的建业联盟新城小区内有100号居民楼和小哈佛幼
儿园。“这座 100号楼是高层，居住的居民也很多。自
从去年夏天开始修路，居民们就只能把车停放在北侧
的应天路上。但是那段路本身是没有停车位的，交警
经常来拍照处罚。”

该保安说，该段道路确实是自去年夏天就开始进
行施工，但是不久后就停工了。因为道路封闭，不但给
该小区 100号居民楼居民的出入造成不便，更影响到
小哈佛幼儿园孩子的出入和接送。

昨日上午，记者就此采访了睢阳区公用事业局市
政股股长陈长明。他说，扬尘治理等多方面因素的原
因，影响了该段道路的施工，但是目前问题已经得到了
解决。他表示，将会督促该段道路的中标施工方中煤
建筑集团，尽快进行道路施工。这段路的工期并不长，
解决了问题之后，只要一复工，大概三个月左右就能完
成了。而且，完成了该段道路的施工之后，文庙路不再
是断头路，将能够贯通雪苑路和华商大道。

文/图 京九晚报全媒体首席记者 鲁超

道路封闭不施工道路封闭不施工
附近居民盼通行附近居民盼通行

下水道疏通后 路上污水不再有

睢阳区的崔先生：2017 年1月，我在尚高卫浴交
付了500元订金，并签了订金条。当初销售员承诺任
何原因都可以退，现在需要退订金，但是尚高卫浴经
理并不承认。

订金怎么退


